

Betreff:

SARS-CoV-2: Abwassermonitoring?

<i>Organisationseinheit:</i> Dezernat V 50 Fachbereich Soziales und Gesundheit	<i>Datum:</i> 09.03.2021
--	-----------------------------

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Sitzungstermin</i>	<i>Status</i>
Ausschuss für Soziales und Gesundheit (zur Kenntnis)	11.03.2021	Ö

Sachverhalt:

Zur Anfrage der Fraktion P² vom 26.02.2021 [21-15457] wird wie folgt Stellung genommen:

Zu Frage 1:

Das Abwasser in Braunschweig wird nicht regelmäßig auf Sars-CoV-2 Erreger untersucht. Der Abwasserverband Braunschweig hat im November und Dezember an einer vom Helmholtz-Zentrum für Umweltforschung in Leipzig beauftragten Studie teilgenommen, bei der alle großen Klärwerke in Deutschland mit Sammelproben direkt in den Klärwerken auf Sars-CoV-2 Erreger untersucht wurden. Nach Rücksprache mit dem Abwasserverband BS liegen die Ergebnisse aus November vor. Diese haben keine signifikanten Ergebnisse geliefert. Einzelne Untersuchungsergebnisse liegen dem Gesundheitsamt aber nicht vor. Die Ergebnisse aus Dezember 2020 liegen auch dem Abwasserverband nicht vor. Generell liegen Abwasseruntersuchungen nicht im Zuständigkeitsbereich des Gesundheitsamtes.

Zu Frage 2:

Die bisherigen Untersuchungen im November und Dezember 2020 wurden durch den Abwasserverband Braunschweig durchgeführt.

Zu Frage 3:

Aus Sicht des Gesundheitsamtes kann die bestehende Aufgabe der Unterbrechung von Infektionsketten mit solchen Untersuchungen nicht unterstützt werden, da die Ergebnisse zu flächenübergreifend sind.

Dr. Arbogast

Anlage/n:

keine